

EVANGELISCHE
LANDESKIRCHE
IN BADEN

Landesbischof
Prof. Dr. Jochen
Cornelius-Bundschuh

Blumenstraße 1-7
76133 Karlsruhe

EVANGELISCHE
LANDESKIRCHE
IN WÜRTTEMBERG

Landesbischof
Dr. h. c. Frank Otfried
July

Rotebühlplatz 10
70173 Stuttgart

Aufruf der Evangelischen Landeskirchen in Baden und Württemberg zum Friedensgebet

Angesichts der Eskalation der Kriegsvorbereitungen an Grenze zwischen Russland, Weißrussland und der Ukraine setzen sich die Evangelischen Landeskirchen in Baden und Württemberg für eine diplomatische Lösung ein, die nachhaltig für alle beteiligten Konfliktparteien den Frieden in Europa stabilisiert, und rufen die Gemeinden zu Friedensgebeten auf:

Der württembergische Landesbischof July betont: „Der Geist der Liebe Christi ermutigt uns dazu, für Versöhnung und Frieden einzutreten, auch wenn die Gespräche festgefahren scheinen. Immer wieder darauf hinzuweisen ist unsere Aufgabe: Selig sind die Friedfertigen; denn sie werden Gottes Kinder heißen.“

Der badische Landesbischof verweist auf die Erklärung der Amsterdamer Vollversammlung des Ökumenischen Rates von 1948: „Krieg soll nach Gottes Willen nicht sein!“ „Denn jeder bewaffnete Konflikt bedeutet Schrecken für Kinder, Frauen und Männer, zerstört Leben und Lebensgrundlagen und mehrt die Feindschaft. Nirgendwo haben militärische Aktionen und Kriege in den letzten Jahrzehnten zu nachhaltigen und gerechten Lösungen geführt.“

Fürbitten

(Zwischen den einzelnen Fürbitten kann der Bittruf „Kyrie eleison“, EG 178.9, nach der orthodoxen Liturgie aus der Ukraine gesungen werden)

Gott des Friedens,

mit Sorge schauen wir nach Osteuropa, besonders in die Ukraine und nach Russland.

Wandle die Feindschaft zwischen den Völkern und in den Herzen und richte die Füße aller Beteiligten auf den Weg des Friedens.

Wir bitten dich für die Menschen in der Ukraine, die in Angst vor noch mehr Krieg und Gewalt in ihrem Land leben: Schenke ihnen Kraft und Hoffnung.

Wir bitten dich für alle, die politischen Einfluss haben: Lass sie Wege aus der Eskalation suchen und der Kraft des Friedens, der Verständigung und der Versöhnung trauen.

Gib ihnen Weisheit, Geduld und den unbeirrbaren Willen zum Frieden.

Wir bitten dich für die christlichen Kirchen in der Region um den Geist des Friedens. Dass sie den Menschen aus der Kraft des Evangeliums beistehen und zur Versöhnung beitragen.

Wir bitten dich für die Kirchen in Europa: Stärke ihre Gemeinschaft in deinem Geist des Friedens. Lass sie miteinander Kontakt halten, füreinander beten und einander als Geschwister begegnen. Mach unsere europäischen Kirchen zu Friedenstiftern!

Wir bitten dich für uns alle: Verleih uns Frieden gnädiglich!



Landesbischof
Prof. Dr. Jochen Cornelius-Bundschuh



Landesbischof
Dr. h. c. Frank Otfried July